

Level: Three Subject: Arabic Language Due date: 16/11/2025		المستوى: الثالث المادة: اللغة العربية تاريخ التسليم: ٢٠٢٥/١١/١٦
ملاحظة مهمة: يرجى كتابة الأجوبة فقط في دفتر الواجب البيتي إن كان بالإمكان.		
Important Note: Only the answers are to be written in the homework book if possible.		

- مراجعة أقسام الكلام (الإسم المؤنث المفرد) بهدف ترسيخ الإستيعاب والقدرة على إستخدام الأسماء بشكل صحيح في الكتابة والتحدث.
- مراجعة علامات التأنيث (ة - ي - اء) بهدف تمييز الأسماء المؤنثة .
- حل التمارين أدناه في دفتر الواجب البيتي بهدف ترسيخ الفهم والإستيعاب.
- Revise the subject of (Singular Feminine Nouns) - Parts of Speech to enhance comprehension and ability to use nouns correctly in writing and speaking.
- Revise the subject of (The Common Feminine Signs), (ة _ ي _ اء) with the aim of distinguishing feminine nouns.
- Do the exercises below in your homework book to verify a clear understanding of the subjects.

التمرين الأول: كتابة الكلمات التالية في دفتر الواجب البيتي ٥ مرات لغرض التحضير للإملاء داخل الفصل.

Exercise 1: Write the words below 5 times in your homework book in preparation for the spelling activity in the classroom.

شَجَرَة	رَجَاء	شَمْسٌ	فَاطِمَة	مُسْتَشْفَى	سَبُّورَة	سَمَاء	مُعَلِّمَة
.....							
.....							
.....							
.....							
.....							

التمرين الثاني: إستخرجوا الكلمات المذكورة والمؤنثة وضعوها في الصف المناسب في الجدول أدناه ثم أكتبوها في دفتر الواجب البيتي.

Exercise 2: Identify Masculine and Feminine nouns from below and place them in the right row table below then write them in your homework book.

سَنَاء - وَلَد - بَقَرَة - أُذُن - قَمِيص - كُرْسِي - ثِفَاحَة - شَبَّابٌ - الصَّف - طَاوَلَة					
					المذكر Masculine
					المؤنث Feminine

التمرين الثالث: أكتبوا تحت كل كلمة في الجدول أدناه معناها باللغة الإنكليزية وكتبوها في دفتر الواجب البيتي :

Exercise 4: Write the meaning of each word in the table below in English and write them in your homework book.

الكلمة	١. الطَّيِّبُ	٢. التِّلْمِيذُ	٣. الحِصَانُ	٤. الوَرْدُ	٥. بَابٌ	٦. الفَلَّاحُ
Meaning						
الكلمة	٧. السُّلْحَفَاءُ	٨. أَنْفٌ	٩. المُدِيرَةُ	١٠. القَمَرُ	١١. أُمِّي	١٢. المِنْضَدَةُ
Meaning						

التمرين الرابع : حَوِّلُوا الجمل التالية من المذكر إلى المؤنث وكتبوها في دفتر الواجب البيتي:

Exercise 4: Convert the following Masculine sentences into Feminine and write them in your homework book.

المفرد المذكر	المفرد المؤنث
١ - الْمُعَلِّمُ يَقِفُ فِي الْفَصْلِ.	
٢ - يَكْتُبُ التِّلْمِيذُ الدَّرْسَ.	
٣ - الْوَلَدُ يَلْعَبُ فِي الْحَدِيقَةِ.	
٤ - الْمُهَنْدِسُ مَاهِرٌ فِي عَمَلِهِ.	
٥ - الطَّبِيبُ يَعْمَلُ فِي الْمُسْتَشْفَى.	

التمرين الخامس: أربطو بين كل عبارة في العمود الأيمن والعبارة المناسبة من العمود الأيسر وكتبوها في دفتر الواجب البيتي:

Exercise 5: Join each statement from the right column with the most appropriate one from the left column and write them in your homework book:

١ - أَنَا تَلْمِيذٌ	(a) فَوْقَ الْأَشْجَارِ
٢ - هَذِهِ الْعَصَافِيرُ تُزَقِّقُ	(b) إِسْمِي بَهَاءٌ
٣ - الشَّمْسُ حَارَةٌ	(c) فِي الْحَقِيقَةِ
٤ - وَضَعْتُ الْكِتَابَ	(d) فِي الصَّفِّ الثَّلَاثِ
٥ - مَا إِسْمُكَ ؟	(e) فِي فَصْلِ الصَّيْفِ